

LES HABITANTS DU NORD-OUEST.¹

L'étude des populations du département du Nord offre un vaste champ à la curiosité des hommes sérieux. Il y a, dans cette population, un mélange et un ensemble fort singuliers. La diversité des origines et la variété des langues donnent, à notre peuple, un caractère à part. Quatorze nations civilisées, vingt-deux tribus sauvages et des métis, nés des alliances de ces différents peuples, ont jeté sur l'immense étendue du pays dont nous parlons, la toute petite population qui l'occupe. Nous dirons d'abord un mot sur les étrangers venus dans le pays. Nous parlerons ensuite de ceux qui y ont une origine mixte, puis enfin, nous nous occuperons des indigènes ou sauvages.

§ 1. HABITANTS D'ORIGINE ÉTRANGÈRE.

L'Écosse et les Îles Orcades ont fourni, au "département du Nord," le plus fort contingent de sa population étrangère. Le plus grand nombre des officiers supérieurs de l'Honorable compagnie de la Baie d'Hudson, sont Écossais. La colonie de la Rivière-Rouge parle, avec une certaine fierté, de son "Scotch Settlement," et presque tous les Postes de l'Intérieur, même jusqu'aux extrémités les plus reculées du pays comptent un certain nombre d'employés orcadais.

À côté de ce premier élément de population étrangère, se groupe l'élément canadien-français, qui se trouve, lui, dans des condi-

¹ La population du Nord-Ouest a fait beaucoup parler d'elle durant ces derniers mois. Pour qu'on puisse en bien connaître les éléments qui la composent, nous ne saurions mieux faire qu'en reproduisant le chapitre sur les habitants de ce territoire publié par une plume autorisée, Mgr. Taché, évêque de St. Boniface, dans son important ouvrage : *Esquisse sur le Nord-Ouest.*—(Note de la direction.)